

INFO PECHE 66

N° 02 Juillet - Septembre 2016
Bulletin trimestriel



Gestion



Loisir Pêche



Animation

Bruit d'eau

Chers amis pêcheurs, voilà déjà 5 mois que le nouveau Conseil d'Administration est installé et je puis vous assurer que les affaires pêche sont prises à bras le corps.

Depuis lors, il y a eu (entr'autre) 2 Conseils d'Administration et une Assemblée générale. Mais pas que ! Des réunions de commissions ont eu lieu notamment pour la seconde catégorie, car celle-ci va être revalorisée. Apports de poisson blanc et aménagements immergés pour abris du poisson notamment. Car, tout en maintenant les pêcheurs des Parcours Pêche de Loisir, il faut aller aussi vers ces nouvelles pêches pratiquées par la nouvelle génération de pêcheurs, avec leurs leurres sophistiqués,

non moins beaux à la vue et tout aussi efficaces. Et cette pêche va crescendo dans les grandes villes en France. A Perpignan, lieu certes idéal pour cette pratique, l'Aappma locale à su innover dans ce domaine.

Pour parler de la saison pêche qui se termine (en 1^{er} catégorie seulement) la canicule et le grave manque d'eau n'ont pas toujours permis de belles prises. Mais il y en eu tout de même, fort heureusement. Espérons fortement des apports d'eau rapides par des pluies qui seraient les bienvenues. Car il ne faut pas oublier que les frayères ont aussi besoin de cette eau tant attendue pour assurer une reproduction patrimoniale. Pêcheurs, ne baissez pas

les cannes car il y a encore de beaux jours, si ne sont les meilleurs, pour pêcher en première catégorie et continuer en seconde qui est ouverte toute l'année sous certaines conditions d'espèces de poissons.

Et je vous le dis, ce mandat doit être celui de la simplification de la réglementation, car actuellement trop compliquée et source de perte des effectifs pêcheurs par crainte d'infraction involontaire. Nous allons nous y atteler, en espérant l'aide sollicitée des 29 Aappma du département.

**Le Président,
Albert PARES**




Pêche

Nous sommes désormais en septembre, la saison de pêche est bien entamée mais ce n'est pas encore l'heure de plier les gaules, bien au contraire. L'automne arrive apportant avec lui des températures plus clémentes que ce soit pour les pêcheurs ou pour les poissons, il est ainsi possible de réaliser de très beaux coups de ligne.

Après un été chaud et agité, pourquoi ne pas prendre un peu de temps pour se ressourcer et profiter du calme apaisant de ce milieu, tout en traquant les salmonidés. Il nous reste quelques jours pour profiter de l'air pur de la montagne et de ses eaux translucides avant de laisser les habitants des cours d'eaux préparer leur reproduction.

Cette année la fermeture de la première catégorie aura lieu le 18 septembre, les lacs de montagne catalans quant à eux fermeront le 2 octobre.

Le samedi 8 octobre aura lieu le premier déversement sur le réservoir de pêche à la mouche de Millas, 100 kilos de

grosses truites viendront peupler ses eaux. N'hésitez pas à venir vous perfectionner et prendre du plaisir sur les pontons qui bordent le plan d'eau.

L'automne est aussi une



Bochet capturée sur le plan d'eau du barrage de l'Agly.

période favorable pour la traque des poissons carnassiers. C'est l'occasion de tenter sa chance et d'essayer de leurrer perches, sandres, silures et brochets à l'aide de crankbaits, de spinnerbaits, leurres souples et autres jerkbaits. La pêche aux leurres est une pêche active de prospection et d'interprétation pouvant vous réserver une surprise à chaque lancer, les touches sont violentes et les combats sont généralement

des moments **i n t e n s e s**. Tous les ans durant cette période nous enregistrons plusieurs captures de poissons trophées.

N'oubliez pas que la Maison de la Pêche vous propose le prêt de deux float-tubes, vous pourrez ainsi vous lancer à la découverte de nos plans d'eau et lacs de barrage de manière ludique et efficace.

A cette période les poissons peuvent être actifs tout au long de la journée, les perches se regroupent et les carnassiers se mettent en quête de proies afin de se préparer pour l'hiver. C'est le moment d'augmenter la taille de vos leurres et de viser les poissons record.

L'automne est une saison à ne pas manquer alors profitez-en et n'oubliez pas d'apprécier les magnifiques changements de paysage que nous offre Dame Nature.



Réactualisation du PDPG : Le projet suit son cours durant l'été !



Tout d'abord, début juin c'est déroulé le premier comité de pilotage (CoPil) du Plan Départemental pour la Protection des milieux aquatiques et la gestion des ressources piscicoles (PDPG) réunissant les différentes structures de gestion de l'eau dans le département. Les techniciens des syndicats de bassin versant, de l'ONEMA, de l'ONF, du CD66, de la DDTM, de la FDPPMA de l'Aude et de la ARFBRM mais aussi les élus de la Fédération étaient réunis. Ce premier CoPil a permis de poser les bases de la nouvelle méthodologie employée par la Fédération pour effectuer ce travail. Sa réactualisation étant programmée pour deux ans, l'étude et la réflexion sur la gestion piscicole va se faire par grands secteurs. En 2016-2017, les cours d'eau et plans d'eau des bassins versants Tech-Albères, Têt aval (du barrage de Vinça à l'embouchure) et Agly aval sont à l'étude. En 2017-2018, ce sera au tour des bassins versants Agly amont, Aude, Sègre et Têt amont d'être étudiés.

Ce travail se fait en plusieurs étapes :

- Dresser un état des lieux du réseau hydrographique départemental ; pour ce faire, 3 thématiques sont abordées par la compilation de l'information

existante ou par son acquisition :

- sur l'état des milieux aquatiques en particulier celui des peuplements de poissons
- sur les usages et aménagements susceptibles d'avoir un impact (seuils, barrages...)
- sur des facteurs naturels susceptibles de limiter la présence des poissons (cascades, fortes pentes...)

- Etablir un diagnostic par secteur (contexte piscicole) en croisant les données recueillis sur l'état des milieux et la connaissance des aménagements anthropiques et des facteurs limitant naturel. Le but étant de se prononcer sur l'état piscicole de chaque zone en cernant les relations causes à effets.

- Préconiser le mode de gestion piscicole (patrimoniale, raisonnée ou d'usage) et des actions hiérarchisées pour améliorer la qualité des milieux.

Le PDPG est un travail collaboratif c'est pourquoi suite au CoPil, deux ateliers géographiques réunissant les AAPPMA des secteurs étudiés cette année ont été organisés. Ces réunions ont permis de détailler la méthodologie employée par

la Fédération, notamment avec la localisation des lieux de pêches électriques réalisées cet été. Adeline Hérault a ensuite rencontré les techniciens des syndicats de bassin versant ainsi que chaque AAPPMA individuellement pour mieux connaître les problématiques locales.

Afin de dresser l'état du peuplement piscicole, il est intéressant de pouvoir comparer les observations à la théorie. Les données observables sont obtenues par la campagne de pêches électriques réalisées par la Fédération sur 32 stations. Les données théoriques se calculent grâce à l'utilisation de plusieurs paramètres décrivant les stations tels que la pente, la largeur ou la température. Pour cette dernière composante une sonde enregistreuse de température a été installée sur chaque station. Sur la plupart de ces stations pêchées en zone à truites, des prélèvements seront effectués pour étudier la croissance et l'origine génétique des poissons. Cette conséquente campagne de pêche se déroule grâce à l'implication de nombreux bénévoles formés à l'utilisation du matériel de pêche à l'électricité. Le Pôle technique continue ses investigations de terrain pour détailler au mieux sa connaissance des aménagements et des facteurs naturels pouvant avoir un impact sur la répartition des poissons.

En parallèle, une base de donnée cartographique, bientôt accessible sur internet est en cours de construction. Elle facilitera ainsi la réactualisation des multiples informations prises dans la bibliographie et sur le terrain, et permettra une meilleure communication du résultat de ce travail.



Secteur d'étude et localisation des pêches électriques et des sondes thermiques pour le PDPG

Reconquérir les effectifs de pêcheurs passe par l'apprentissage des plus jeunes. C'est ainsi que le Pôle Départementale d'Initiative Pêche et Nature et ses animateurs proposent tout au long de l'année diverses activités liées à la pêche et à la découverte du milieu aquatique. Les locaux de la Maison Pêche Nature offrent le meilleur accueil et leurs proximités avec les plans d'eau de Millas permettent la pratique de la pêche. Le Centre Piscicole de Sahorre accueille aussi les jeunes du Conflent qui apprennent le métier du pisciculteur, découvrent les invertébrés aquatiques et s'initient à la pêche.

Dès septembre, l'école de pêche les mercredis après-midi reprend. Véritable succès, cette prestation mène les inscrits vers l'autonomie. Les mercredis, le PDIPN anime également les structures périscolaires du secteur de Millas, Ille/Têt, Corneilla la Rivière dans le cadre d'un partenariat. Aussi, les jeunes inscrits reçoivent leur apprentissage de la pêche autour de 8 séances leurs permettant d'acquérir l'autonomie.

Dans le cadre scolaire,

un package d'animation est proposé avec deux séances en classe (biologie des poissons et sensibilisation), une séance pisciculture et pêche à Vinça, et une dernière séance découverte des invertébrés aquatiques et pêche à Millas. L'ensemble de ces prestations peut-être proposé à la carte.

Pour les adultes, rendez-vous à Millas le 22 octobre pour apprendre la pêche aux leurres et le 29 octobre la pêche à la mouche en réservoir. Pour ceux qui désirent s'initier au montage de mouche, nous proposons des séances à la Maison Pêche Nature dès le 15 Septembre à 20h (le calendrier des séances sera proposé à cette date).

Pour les AAPPMA désireuses de rejoindre le réseau d'animation,

la mise en place d'un Atelier Pêche Nature est indispensable. Pour se faire, une charte de sécurité de l'APAVE (organisme de certification) est distribuée par les agents de développement de la Fédération (ces derniers peuvent vous aider à remplir le document). Ce document doit être complété et signé afin d'être validé par le Président Albert Parès.

Le Pôle Départemental d'Initiative Pêche et Nature et la Fédération remercie vivement les pêcheurs bénévoles qui ont participé aux séances d'animation. Leur passion et l'envie de transmettre ont été très appréciées des jeunes.



Journée avec l'école de pêche et le PIJ de Millas

GUIDAGE DECOUVERTE

Le Samedi **22 Oct** 2016 de **9 h à 12 h**

(Plans d'eau de Millas)

GRATUIT

Apprendre la pêche aux leurres

GUIDAGE DECOUVERTE

Le Samedi **29 Oct** 2016 de **9 h à 12 h**

(Réservoir de Millas)

GRATUIT

Apprendre la pêche à la mouche en réservoir



Atelier de Montage de Mouches Artificielles



Le 1^{er} RDV aura lieu

le Jeudi 15 Septembre à 20 h
à la Casa de la Pesca à Millas

Inscription : 04 68 66 88 38 / 06 07 69 20 99